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Heteroavaliação 

  
Qualquer trabalho de investigação necessita, em primeiro lugar, de um grupo de 

trabalho coeso. Precisa, depois, de que todos os elementos saibam aceitar as decisões uns dos 
outros, de saber eleger um representante e de funcionar como uma unidade desdobrável. Só 
depois é possível obter frutos e resultados do trabalho, mesmo que estes não correspondam 
às expectativas. Funciona como um ciclo, em que coexistem uma série de factores essenciais, 
ficando todo o projecto condicionado pelo mau funcionamento de uma destas condicionantes. 
 
 Aplicando esta teste ao projecto que o nosso grupo tem vindo a desenvolver, 
rapidamente concluo que me posso sentir orgulhoso. Já por várias vezes fiz este tipo de 
reflexões em outros documentos, inclusive no Diário de Bordo, mas penso que nunca é de 
mais salientar o facto de estar contente com a forma como o grupo funciona. 
 

Sinto que todos os elementos gostam e estão envolvidos com o projecto, o que, para 
mim, é fundamental. Sinto que gostam do trabalho que temos vindo a desenvolver e que se 
interessam pelo tema em causa. Sinto que estão ansiosos para iniciarmos os cruzamentos e 
obtermos resultados.  
 

Relativamente ao trabalho laboratorial, sinto um grande envolvimento por parte das 
minhas três colegas. Contudo, no que diz respeito à elaboração de alguns documentos, e 
tendo apenas em conta o trabalho delas, penso que a Beatriz se saliente. Por outro lado, a 
Gisela está sempre “em cima do acontecimento”, tendo um papel muito activo na manutenção 
das culturas, por exemplo. Relativamente à Mafalda, paralelamente às outras actividades, 
penso que é de referir o seu constante envolvimento na projecção do kit. 
 

Como representante de Janeiro, tive um papel mais activo na coordenação do 
trabalho. Todos os meus colegas tentaram corresponder àquilo que eu planeava para o 
projecto, ouvindo-me e tratando das suas tarefas. Isto revela claramente o espírito de 
entreajuda que paira sobre nós e que nos tem permitido fazer realmente alguma coisa para o 
progresso deste tema. É de salientar o desenvolvimento do nosso Dossier de Projecto, que tem 
vindo a tornar-se progressivamente mais rico e organizado. 
 

De qualquer das formas, agora que este mês termina e iremos dar início aos 
cruzamentos, espero que o trabalho desenvolvido por todos os elementos continue assim e, se 
possível, seja ainda melhorado, devido à importância do trabalho que se aproxima. 
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Autoavaliação 

 
Centrando-me agora no meu trabalho, penso que, de uma forma geral, tive uma 

postura bastante positiva neste mês. Uma vez que representei o grupo durante estes dias, 
senti necessidade de manter uma atitude mais rígida, se assim posso referir. Quero com isto 
dizer que fiz um esforço no sentido de manter sempre as minhas colegas ocupadas, dando-lhes 
tarefas. Organizei também uma série de discussões, que se revelaram bastante importantes, 
uma vez que nos permitiram direccionar o trabalho para um ou para o outro lado. 
 

Relativamente ao trabalho de laboratório, penso que a minha prestação tem vindo a 
corresponder às expectativas. Sempre gostei deste tipo de actividades e esforço-me para 
desenvolver ainda mais a minha capacidade de trabalho, daí ter experimentado 
constantemente a manipulação de indivíduos e treino de novas técnicas. Tentei também fazer 
sempre um registo das mais variadas situações que ocorrem no local de trabalho, com vista a 
que o grupo possa, na elaboração de outros documentos, ser mais objectivo. 
 

A minha contribuição para o Dossier de Projecto foi também, penso eu, bastante 
importante. Depois de ter dividido uma série de tarefas pelos elementos, supervisionei, de 
certo modo, a sua realização, com vista a cumprirmos prazos e objectivos. 
 

Um aspecto que penso que se salientou do meu trabalho ao longo deste mês foi o meu 
envolvimento com o site Mokidros. Para minha grande satisfação, este já está disponível, 
assim como uma série de informação relativa ao projecto. Com vista a corresponder ao pedido 
efectuado pelo Nuno Regadas (coordenador deste mesmo site), enviei uma série de 
esclarecimentos, assim como material fotográfico e de vídeo. 
 

Em suma, penso me tenho vindo a dedicar muito a este projecto, pois é algo que se 
apresentou logo de início como um pré-requisito. Espero, sinceramente, chegar ao final do ano 
e sentir que inovei em vários aspectos, mesmo no que diz respeito às minhas capacidades. 

 
 

Pedro Rodrigues 


